

## ABSTRAK

**Marpuah Hasanah:** NIM. 190104010154. *Strategi Pengembangan Dakwah Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah Desa Pahampangan Kecamatan Padang Batung Kabupaten Hulu Sungai Selatan.*, Skripsi, Pembimbing: (1) Dr. H. M. Abduh Amrie, M.A. (2) Hj. Nahed Nuwairah, S. Ag., M. HI. Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi, UIN Antasari Banjarmasin. 2023.

**Kata Kunci:** Strategi, Pengembangan Dakwah

KH. Muhammad Salman Al-Farisi adalah seorang pendakwah di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah yang dengan kehadirannya membawa dampak positif yang signifikan terhadap pengetahuan agama Islam pada masyarakat Desa Pahampangan Kecamatan Padang Batung Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Dakwah yang beliau sampaikan tidak hanya kepada orang tua saja tapi juga kalangan remaja atau generasi muda. Hal ini dikarenakan penyampaian dakwahnya yang diselipi dengan humor yang tepat sehingga mudah dipahami dan tidak membosankan. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui strategi, hasil yang dicapai dan faktor pendukung Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi dalam mengembangkan dakwah di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah Desa Pahampangan Kecamatan Padang Batung Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*Field Research*) dengan pendekatan deskriptif serta menggunakan teknik pengumpulan data observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan model Miles dan Huberman yaitu *reduction* (reduksi data) yang diperoleh ditempat penelitian, data *display* (penyajian data) dan data *verification* (data verifikasi). Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa strategi pengembangan dakwah Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah Desa Pahampangan Kecamatan Padang Batung Kabupaten Hulu Sungai Selatan menggunakan strategi tilawah, strategi ta'lim dan strategi tazkiyah dengan menggunakan metode hikmah, *mau'izhah hasanah* dan *mujadallah billatii hiya ahsan* dengan hasil dakwah Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi membawa perubahan terhadap pemahaman, sikap dan perilaku masyarakat terhadap ajaran Islam dan meningkatkan gairah masyarakat untuk menghadiri majelis-majelis, pengajian, *mujahadah* dan shalat berjamaah. Keberhasilan tersebut didukung oleh beberapa faktor pendukung diantaranya mempunyai pengetahuan ilmu agama yang baik, semangat dalam berdakwah, menjadi tauladan bagi masyarakat, memahami karakter *mad'u*, karakter suara yang khas, mendapat dukungan dari keluarga, adanya relawan, inovasi dalam metode dakwah, konsistensi dan kesadaran masyarakat.